



POUR FAIRE DES ÉCONOMIES :

UNE VILLE QUI INVENTE UNE VRAIE ALTERNATIVE DE CONSOMMATION ET D'HABITAT

→ Des économies pour les Montreuillois :

Une offre municipale la plus large possible pour obtenir, par effet de masse, les tarifs les plus intéressants (eau, énergie, mutuelles, assurances, cuisine centrale pour la restauration collective...) et la réduction des gaspillages (avec le soutien affirmé à l'économie sociale et solidaire et à l'économie circulaire).



La prise en compte écologique est indispensable pour concevoir des bâtiments plus durables et permettre les économies d'énergie »

Claire Compain

→ Des pollutions et des déchets en moins, pour vivre mieux :

La suppression de la publicité et le soutien au développement d'une nouvelle offre commerciale responsable (commerce sans plastique, alimentation en circuit court, coopérative alimentaire, ressourcerie, recyclerie, services de réparation, soutien à la monnaie locale La Pêche...).

→ Des nouveaux emplois locaux :

Un soutien aux associations et petites entreprises qui proposeront de nouveaux services, avec notamment la création d'une foncière commerciale par Est Ensemble.

→ Une maîtrise de l'urbanisme avec la priorité donnée aux constructions écologiques et à énergie positive :

Matériaux écolabellisés, façades et toits producteurs d'énergie, récupération de l'eau de pluie, gestion des déchets par le compostage..., de fonctionnement participatif et solidaire (coopérative...) et d'intégration paysagère et urbaine, sans compromettre ni le voisinage, ni les espaces naturels.



POUR L'INVENTION COOPÉRATIVE DE LA VILLE : UNE DÉMOCRATIE LOCALE DU LONG TERME !

→ Un réseau d'habitant.e.s réunis au sein du Conseil Citoyen Montreuil à Long Terme (MàLT) :

Il sera installé au RDC de la Mairie avec un pouvoir de saisine du conseil municipal, de validation des critères des appels d'offres, de présence en commission d'appels d'offres et de suivi budgétaire (avec la mesure du bénéfice écologique de chaque projet).

→ Un engagement fort de la Ville pour respecter les objectifs de développement durable

des Nations-Unies avec une gouvernance revue et transversale (1^{er} adjoint à la transition écologique, mission résilience et climat au sein des services de la ville).



Montreuil doit intégrer les questions du long terme dans toutes les décisions, avec les habitants »

Philippe Schiesser

→ Un réseau d'expert.e.s mobilisé.e.s :

Permettra de faire de Montreuil un territoire pionnier pour la transition écologique (et également en termes de dépollution des sols), et dialoguant avec les habitants au sein d'une Université citoyenne tout en favorisant l'expérimentation collective (en mode laboratoire).

→ Création d'un grand festival de la transition écologique :

Rayonnement national, avec la mobilisation de toutes les formes artistiques présentes à Montreuil (du début de la rue de Paris à la fin de la rue de Rosny).



Imprimé sur papier recyclé - NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE



MoViCo • Montreuil 2020, la Ville en Commun

MONTREUIL, VILLE DE L'ÉCOLOGIE SOLIDAIRE ET DE LONG TERME

L'urgence écologique implique une réponse collective et inventive, au service des habitant.e.s.

La résilience, c'est la capacité à s'adapter et rebondir, plutôt que se dire que tout est joué, et baisser les bras... Montreuil doit inventer une nouvelle résilience concrète pour les habitants, et non déclarative ou d'affichage, comme trop souvent ici et ailleurs.

Nous devons faire face à notre responsabilité de grande ville urbaine du Grand Paris, mais aussi au terreau créatif et culturel qu'est Montreuil, habitué à inventer, depuis des siècles... De la culture de la Pêche, à la culture tout court... retrouvons la pêche !

Nous connaissons autour de nous des personnes touchées par la pollution de l'air (près de 8 000 montreuillois sont concernés d'après AirParif), nous voyons nos rues régulièrement jonchées de déchets et encombrées de véhicules et nous avons déjà subi des pics de chaleur, lors des épisodes caniculaires, notamment dans les années passées. Cela impacte notre santé, le bien-vivre

ensemble et la richesse de la nature urbaine, la biodiversité, que nous avons trop longtemps ignorée, et qui est pourtant source de fraîcheur et de qualité de vie.

« Écologie : le temps passe et ne s'échange pas »

Sonia Lahsaini

Les villes disposent de beaucoup de leviers pour atténuer les conséquences de la crise climatique et protéger leurs habitant.e.s. Trop peu de leviers ont été actionnés par la

municipalité sortante et le temps nous est compté.

Pour une ville apaisée, nous devons retrouver l'âme de Montreuil, faite de nature et d'initiatives créatives.

À MoViCo nous pensons que l'écologie est indispensable et sommes déterminés à agir contre la crise climatique et la crise sociale qui sont intimement liées, en faisant de Montreuil une ville résiliente et inventive, sur le long terme. Cela passe aussi par une réforme de la gouvernance de la ville et une vraie volonté d'écouter, d'associer les habitants et de partager le pouvoir.



Choukri Yonis et Pierre Serne

Montreuil 2020, la Ville en Commun
MoViCo

✉ Movico.2020@gmail.com
🌐 Movico.home.blog
📌 [Montreuil-2020-La-Ville-en-Commun](https://www.facebook.com/Montreuil-2020-La-Ville-en-Commun)
📱 [@MoViCo2020](https://www.instagram.com/MoViCo2020)

ÉLECTIONS MUNICIPALES DES 15 ET 22 MARS 2020

✉ Movico.2020@gmail.com



À L'ÉCOUTE DES HABITANTS : UNE VILLE ENFIN RÉACTIVE ET OUVERTE



« L'écologie politique doit être la colonne vertébrale de nos politiques pour protéger nos concitoyens »
Gilles Robel

→ La Mairie, un lieu pour vous !

Le rez-de-chaussée sera transformé en Maison Communale de la Citoyenneté, ouverte à tout-e-s permettant un accès à toute initiative qui a lieu à Montreuil (lieu d'accueil, de rencontres, de débats...). Il sera également le lieu d'accueil du nouvel Office de Tourisme et du Conseil citoyen Montreuil à Long Terme (MàLT), composé d'habitants tirés au sort et accompagnés d'experts.

→ Au téléphone, vos élus !

Les élus assureront des permanences téléphoniques par thématique.

→ Au bout des doigts, une application !

Une application smartphone dédiée pour un accès à tous les services et une réponse sous 48h (propreté, voirie, autopartage, circuits courts alimentaires, conférences...).



POUR RESPIRER, ÉTÉ COMME HIVER : UNE VILLE BEAUCOUP PLUS VERTE ET SANS CARBONE

→ Dans nos rues et sur nos places, le retour de la nature pour un cadre de vie plus agréable !

Objectif de 10 000 arbres et arbustes qui seront plantés pour rafraîchir la ville en période de canicule (avec notamment des coulées vertes le long des axes routiers et la fin du goudron au pied des arbres), des rues vertes et ombragées seront développées, en lien avec un nouveau programme de végétalisation avec les habitants.

→ Partout dans la ville, de quoi souffler :

Des oasis de fraîcheur et des fontaines dans chaque quartier (dans les cours d'écoles et squares, revus et réaménagés pour plus de biodiversité et d'activités) et des espaces cultivés, des bâtiments et des revêtements adaptés à la chaleur en été. Priorité sera donnée également à des sols perméables à l'eau de pluie.



« Les Murs à pêches constituent un patrimoine historique, naturel, un poumon vert incroyable au cœur de notre ville qu'il faut sauvegarder et mettre en valeur »

Florence Fléry



→ Dans ma rue, moins de déchets !

Une politique globale et effective de prévention des déchets et de lutte contre les dépôts sauvages, augmentation des fréquences de passage des services, concours inter-quartiers pour des rues zéro déchets et bourse verte pour des ambassadeurs du tri, accompagnement des commerçants pour réduire la production de déchet, communication des résultats en terme de filières et traçabilité des déchets.

→ En Europe et à l'étranger, fiers de notre ville !

Un accès aux droits facilité et inconditionnel ; avec des actions nouvelles en faveur des populations touchées par le changement climatique et des coopérations avec des villes pionnières de la transition écologique, notamment par le biais de programmes européens.



« L'écologie doit prendre en compte les populations les plus fragiles de notre commune »

Bassirou Barry



→ En cœur de ville, la protection intégrale de notre poumon vert :

Le site historique des Murs-à-pêches sera totalement préservé suite à une révision du PLU et sera un lieu d'accueil pour de multiples initiatives culturelles, éducatives, artisanales, citoyennes et solidaires, en lien avec les associations présentes sur le site.

→ La sobriété énergétique et la neutralité carbone pour 2030 :

Plan de rénovation complet des bâtiments publics (municipaux et OPHM) et privés (aide à la rénovation des maisons individuelles et des copropriétés pour consommer moins d'énergie), la lutte contre la précarité énergétique (avec des chèques énergie-climat pour les habitants), le développement de projets citoyens d'énergies renouvelables (en plus de la politique municipale dont la géothermie), une politique d'achat public écoresponsable, un programme d'efficacité énergétique pour les commerçants (terrasses de café non chauffées...).

POUR SE DÉPLACER ENFIN FACILEMENT : UNE VILLE QUI INNOVE POUR LE BIEN COMMUN

→ À pied : une ville où l'on se déplace avec facilité

Avec un Plan Voirie Praticable, le développement de 5 nouvelles rues piétonnes et des trottoirs pour faciliter la circulation des personnes à mobilité réduite et des poussettes.

→ À vélo, enfin un réseau cohérent !

Un Plan Vélo en Sécurité ambitieux avec des pistes cyclables protégées, une connexion au réseau Vélopolitain et des aides municipales en complément des aides régionales pour s'offrir un vélo (à assistance électrique par exemple) et pour circuler de façon plus fluide dans la ville, dès le plus jeune âge (créer une génération vélo).



→ À deux roues :

Des places pour se garer facilement.

→ En transports en commun :

Des nouvelles liaisons gratuites en navettes non polluantes pour les quartiers mal desservis, le tramway avec prolongement

complet jusqu'à Val de Fontenay (et en attendant des renforts d'offre bus), et la bataille pour les prolongements de ligne de métro 1 et 9 vers Bel-Air Grands Pêcheurs et l'hôpital intercommunal.

→ En voiture, avec moins de bruit et moins de pollution de l'air :

les véhicules plus propres seront encouragés (dans la flotte municipale et au-delà) et tous les véhicules devront rouler plus lentement, le développement d'une zone à faible émission (ZFE) en concertation avec les habitants et le Conseil Citoyen Montreuil à Long Terme (MàLT).



« Se déplacer mieux passe par le développement massif des aménagements vélo et l'augmentation de la cadence des bus. Et bien sûr la relance des prolongements de lignes de tram et métro pour desservir tous les quartiers »

Pierre Serne



POUR LES ANIMAUX : UNE VILLE RESPONSABLE ET BIENVEILLANTE

→ Pour une politique globale de respect de l'animal :

Appels d'offres intégrant le bien-être animal, cirque sans animaux, mise à l'étude d'un dispensaire vétérinaire communal, soutien aux associations de protection des animaux, gestion adaptée des espèces invasives...

→ Pour ne plus supporter des frais excessifs et avoir des animaux en meilleure santé :

création d'une mutuelle communale des animaux domestiques.

POUR BIEN MANGER ET MIEUX PRODUIRE : UNE VILLE OÙ L'ON SE NOURRIT PLUS SAINEMENT

→ Des agriculteurs à soutenir, des parcelles à mieux gérer :

Une politique globale sera mise en œuvre avec un Plan Alimentaire Territorial, avec une gouvernance élargie de tous les acteurs de la filière alimentation de la ville, et au-delà (commerce équitable et coopération). Le site des Murs-à-Pêches sera un des espaces-tests agricoles de la Ville, ainsi que le projet de la ferme urbaine de La Noue et le développement de parcelles d'agriculture urbaine, au sol et sur les toits.



« Prendre soin de l'alimentation de nos enfants est un enjeu important »

Véronique Daniele

un soutien accru sera accordé aux filières de l'économie sociale et solidaire et aux circuits courts. L'autoproduction alimentaire sera encouragée.

→ Des ateliers de formation à l'agroécologie et à la pharmaculture :

Ils seront organisés en lien avec les acteurs locaux, ainsi que des ateliers de cuisine coopérative et populaire, sous forme de banquet zéro déchet et gastronomique.

→ Un réseau de production et de distribution revu qui bénéficiera à tous les quartiers, notamment par une offre solidaire et plus locale sur les marchés, avec une solution itinérante :

Un inventaire global de toutes les initiatives sera réalisé,

→ De la qualité durable dans l'alimentation :

100% de produits de qualité, locaux, équitables et/ou issus de l'agriculture biologique dans les futures cantines publiques, alimentées par des terres agricoles achetées par la ville, avec un retour de l'eau en régie publique.

